

An den Vorsitzenden
des Mobilitätsausschusses
Herrn Erhard Demmer
Kreisverwaltung
41460 Neuss

Montag, 15.08.2022

Sitzung des Kreismobilitätsausschusses am 25.08.2022

Anfrage zum Sachstand Mobilitätskonzepts des Rhein-Kreis Neuss

Sehr geehrter Herr Demmer,

die Kreistagsfraktion von BÜNDNIS 90/ Die GRÜNEN bittet Sie, folgende Anfrage zum weiteren Vorgehen bezüglich des Mobilitätskonzepts des Rhein-Kreises Neuss von Seiten der Kreistagsverwaltung schriftlich beantworten zu lassen:

1. Nach den SUMP Richtlinien der EU (European Platform on Sustainable Urban Mobility Plans/[The SUMP Concept | Eltis](#)) und dem Zukunftsnetz Mobilität NRW ([Zukunftsnetz Mobilität NRW](#)) sollen Mobilitätskonzepte in vier Phasen erarbeitet werden: einer Vorbereitungs- und Analysephase, einer Strategieentwicklungsphase, einer Maßnahmenplanungsphase und einer Umsetzungs- und Monitoringphase. Inwiefern orientiert sich der Rhein-Kreis Neuss an dieser Methodik?
2. Inwiefern wird dem Ansatz der integrierten Verkehrsplanung Rechnung getragen, nach dem verkehrsträgerübergreifend alle relevanten Verkehrsträger entwickelt werden, nachhaltigen Mobilitätslösungen jedoch Vorrang eingeräumt werden sollen?
3. Welche Datengrundlage wird für die Erstellung des Konzepts herangezogen? Wird es eine Verkehrszählung im Rhein-Kreis Neuss geben?
4. Welche personellen, zeitlichen und finanziellen Ressourcen stehen für das Projekt zur Verfügung? Wird ein externes Planungsbüro mit der Erarbeitung beauftragt?
5. Wie sieht die Abstimmung mit den beteiligten Kommunen und den dort erarbeiteten Mobilitätskonzepten aus? Wie werden die Kommunen in die Erarbeitung des Konzepts eingebunden?

6. In welcher Form wird die Politik beteiligt? Ist die Politik in die Erarbeitung eines Leitbildes und die Entwicklung strategischer Leitziele involviert? Wie sehen an der Stelle die Arbeitsstrukturen aus?
7. Wie soll die Bürgerbeteiligung ausgestaltet werden?
8. Ist nach der Umsetzung der konkreten Projekte ein regelmäßiges Monitoring bezüglich der Erreichung der Leitziele vorgesehen?

Wir bedanken uns im Voraus herzlich für die Beantwortung.

Mit freundlichen Grüßen

Swenja Krüppel
- Fraktionsvorsitzende (GRÜNE) -

Udo Bartsch
- Fraktionsvorsitzender (SPD) -